

Eigenständigkeitserklärung

Ich versichere hiermit, dass ich die vorliegende Seminar-, Bachelor- oder Masterarbeit mit dem Thema:

„.....“

selbständig verfasst und keine anderen als die angegebenen Hilfsmittel benutzt habe. Die [Regeln guter wissenschaftlicher Praxis](#)¹ sind mir bekannt und ich habe sie beachtet (insbesondere Teil A, Paragraph 1, Teil B, Paragraph 6, Absatz 4). Die Stellen, die anderen Werken dem Wortlaut oder dem Sinn nach entnommen wurden, habe ich daher in jedem einzelnen Fall durch die Angabe der Quelle, auch der benutzten Sekundärliteratur oder KI-Tools, kenntlich gemacht. Bei direkter Übernahme von Textstellen habe ich, sofern vorhanden, die Seitenzahlen der Quelle angegeben. KI-generierte übernommene Inhalte habe ich im Text als Zitat angegeben.²

Mir ist bekannt: Bei Verwendungen von Inhalten aus dem Internet habe ich diese zu kennzeichnen und den Link sowie das Datum des Zugriffs anzugeben.

Sofern KI-Tools nicht zur Generierung von Inhalten, sondern z.B. zur sprachlichen Überprüfung und Verbesserung der Texte, Übersetzung, systematischen Recherche, Erstellung von Gliederung oder zur Literatursuche verwendet wurden, habe ich den Produktnamen und die Art der Nutzung im Anschluss an die Literaturliste erläutert. Ich verantworte die Auswahl, die Übernahme und sämtliche Ergebnisse des von mir verwendeten KI-generierten Outputs vollumfänglich selbst und habe sie, im Falle der Übernahme von wissenschaftlichen Inhalten, in den Originalquellen auf Korrektheit überprüft, da die Übernahme von sachlich falschen KI-generierten Inhalten als Täuschungsversuch gewertet wird, welcher zum Nichtbestehen führen kann.

Mir ist bekannt: Texte werden als ungenügend bewertet, wenn sie in erheblichem Maß aus der Zusammenstellung von KI-generierten Textpassagen bestehen. Prüfende können ein Reflexionspapier zur Nutzung von KI einfordern. Sollten die Begutachtenden Zweifel an der Korrektheit der gemachten Angaben zur Nutzung von KI-Tools bzw. an der Angemessenheit dieser Nutzung haben, können sie eine zusätzliche mündliche Prüfung zum Thema der schriftlichen Arbeit durchführen.

Ich versichere, dass die Arbeit keiner anderen Prüfungsbehörde vorliegt oder schon vorgelegen hat.

Ort, Datum

Unterschrift

¹ <https://www.europa-uni.de/de/forschung/dokumente/richtlinie-gute-wissenschaftliche-praxis-2021.pdf>

² Hilfestellung zur Zitation generativer KI-Inhalte finden Sie z.B. auf <https://style.mla.org/citing-generative-ai/>. Um maximale Transparenz herzustellen, wird für die persönliche Dokumentation empfohlen, Prompts, Chatverläufe sowie die Verwendung der Textpassagen aus den Chatverläufen zu dokumentieren (z.B. durch PDF-Kopien oder Screenshots der Chatverläufe). Beachten Sie unbedingt, dass weder urheberrechtlich geschütztes Material noch datenschutzrechtlich sensible Informationen Dritter (z.B. Proband*innen) an die Software übergeben werden dürfen.

Hinweise

- Seminararbeiten sind digital oder in einer gedruckten Fassung einzureichen.
- Bachelor- und Masterarbeiten sind in zwei gebundenen Exemplaren und einem Upload im Moodle-Kurs „Einreichen der Abschlussarbeit - Kulturwissenschaftliche Fakultät“ im Prüfungsamt termingerecht einzureichen. Es zählt der Zeitpunkt des Eingangs.*
- Wird die Bachelor- und Masterarbeit in deutscher Sprache geschrieben, muss die Arbeit eine Zusammenfassung in englischer Sprache enthalten. Wird die Bachelor- und Masterarbeit in englischer Sprache geschrieben, muss die Arbeit eine Zusammenfassung in deutscher Sprache enthalten.

* Falls das Prüfungsamt nicht erreichbar ist, kann die Abschlussarbeit am Service-Point zu den üblichen Sprechzeiten abgegeben werden. Auch kann die Abschlussarbeit in den Briefkasten des Prüfungsamtes im Wartebereich des Dezernates für studentische Angelegenheiten eingeworfen werden.

Declaration of Academic Integrity

I hereby declare that I have written this seminar paper, bachelor's or master's thesis with the topic:

“.....”

independently and have not used any resources other than those specified. I am aware of the [rules of good scientific practice](#)³ and have observed them (in particular part A, paragraph 1, part B, paragraph 6, section 4). I have therefore identified passages taken from other works in terms of wording or meaning by citing the source in each individual case, including the secondary literature or AI tools used. Where text passages have been taken directly, I have indicated the page numbers of the source, if available. I have indicated AI-generated content as a citation in the text.⁴

I am aware that when using content from the Internet, I have marked it and indicated the link and the date of access.

If AI tools were not used to generate content, but e.g. for linguistic review and improvement of texts, translation, systematic research, creation of outlines or for literature searches, I have given the product name and the type of use in a separate section following the bibliography. I am fully responsible for the selection, adoption and all results of the AI-generated output used by me and, in the case of the adoption of scientific content, I have checked it for correctness in the original sources, as the adoption of factually incorrect AI-generated content is considered an attempt to deceive, which can lead to failing the examination.

I am aware that texts are assessed as unsatisfactory if they consist to a considerable extent of the compilation of AI-generated text passages. Examiners may request a reflection paper on the use of AI. If the assessors have doubts about the correctness of the information provided on the use of AI tools or the appropriateness of this use, they may conduct an additional oral examination on the topic of the written work.

I confirm that the paper has not been submitted to any other examination authority or has already been submitted.

Place, date Signature

³ https://www.europa-uni.de/de/forschung/_dokumente/richtlinie-gute-wissenschaftliche-praxis-2021.pdf

⁴ You can find help on citing generative AI content at <https://style.mla.org/citing-generative-ai/>, for example. To ensure maximum transparency, we recommend documenting prompts, chat histories and the use of text passages from the chat histories for personal documentation (e.g. using PDF copies or screenshots of the chat histories). Please note that neither copyrighted material nor data protection sensitive information of third parties (e.g. test persons) may be transferred to the software.

- Seminar papers must be submitted digitally or in one printed version.
- Bachelor's and Master's theses must be submitted on time in two bound copies and one upload in the Moodle course „Einreichen der Abschlussarbeit - Kulturwissenschaftliche Fakultät“ at the Examinations Office. The time of receipt counts.*
- If the Bachelor's and Master's thesis is written in German, the thesis must contain a summary in English. If the Bachelor's and Master's thesis is written in English, the thesis must contain a summary in German.

*If the Examinations Office is not available, the thesis can be handed in at the Service Point during normal office hours. The thesis can also be placed in the mailbox of the Examinations Office in the waiting area of the Department of Student Affairs.